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Antrag: Beschaffung von Endgeräten für Bönener Schulen 
 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Gemeinde Bönen beauftragt die Verwaltung, für die Beschaffung von 
Endgeräten für Schülerinnen und Schüler der weiterführenden Bönener Schulen einen 
Haushaltsansatz von 630.000 € in den Haushalt 2024 einzustellen und in Kooperation 
mit den pädagogischen Medienkonzepten der Schulen die Bereitstellung dieser 
Endgeräte für jede* Schülerin und jeden Schüler der weiterführenden Schulen für das 
Schuljahr 2024/2025 zu koordinieren. Des Weiteren sind zusätzliche Supportkosten zu 
berücksichtigen und einzuplanen. Die Summe soll aus der Haushaltsrücklage gedeckt 
werden.  
 
Begründung: 
Digital unterstützer Unterricht ermöglicht den Schüler*innen zeitgemäße Bildung. Neben der 
Förderung von Lernmotivation, bietet eine gute digitale Ausstattung auch den Lehrer*innen 
einen modernen Arbeitsplatz an Bönener Schulen. Wir setzen uns dafür ein, dass Bönener 
Schüler*innen in unseren Schulen eine gute und zeitgemäße Bildung erfahren und so auf 
eine digitalgeprägte Arbeitswelt vorbereitet werden.  
 
Der Medienentwicklungsplan wurde in Bönen während der Coronapandemie 2021 nach 
einem langem Beratungsprozess verabschiedet. Nachdem die Schulen in den nächsten 
Monaten nun endlich ausgestattet werden, der Netzwerkausbau vorangetrieben und im Jahr 
2024 der Breitbandausbau abgeschlossen sein wird, schließt unser Antrag mit dem Ziel 
eines flächendeckenden digitalen Zugangs über Endgeräte für Schülerinnen und Schüler an.   
  
Nun hat sich durch das Homeschooling in der Pandemie und durch schulpolitische 
Entwicklungen auf Landesebene die Relevanz der Nutzung verändert und beschleunigt. Es 
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 steht nur einem geringen Anteil von Schüler*innen die Nutzung eines Endgeräts zur 
Verfügung, abhängig vom schmalen Kontigent der Schulen oder vom Portemonnaie der 
Eltern. Dies führt zur Chancenungleichheit in der Bildung unserer Kinder. Wir sind der 
Meinung, dass wir uns diese Ungleicheit und weitere Verzögerungen gerade in diesen Zeiten 
des Fachkräftemangels nicht leisten können.  
 
Die SPD Fraktion setzt sich mit dem o.g. Haushaltsantrag dafür ein, finanzielle Ressourcen 
in der Gemeinde zur Verfügung zu stellen, damit jeder Schülerin und jedem Schüler ab der 
fünften Klasse ein Endgerät unabhängig vom Budget der Eltern zur Verfügung steht. 
Zusätzlich sind die entstehenden Supportkosten seitens der Verwaltung für das 
Haushaltsjahr 2024 und fortfolgende einzuplanen. Die SPD Fraktion spricht sich hier deutlich 
gegen den „bring your own device“ Ansatz aus, da Lernmittel wie die Endgeräte nicht auf 
Kosten der Eltern in der Schule finanziert werden sollen! Die Bildung von Kindern ist eine 
gesamtgesellschaftliche Aufgabe von der am Ende auch alle profitieren.  
 
Aktuelle Fördergelder sind selbstverständlich zu berücksichtigen.  
 
 
Für die SPD Fraktion im Rat der Gemeinde Bönen! 
 
 
 
Silvia Gosewinkel      Dirk Lampersbach 
 
Schulausschussvorsitzende     Fraktionsvorsitzender                                 
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